

Dans *La haine de la démocratie* (Éditions La Fabrique, 2005, p. 103), le philosophe Jacques Rancière écrit : « Strictement entendue, la démocratie n'est pas une forme d'État. Elle est toujours en deçà et au-delà de ces formes. En deçà, comme le fondement égalitaire nécessaire et nécessairement oublié de l'État oligarchique. Au-delà, comme l'activité publique qui contrarie la tendance de tout État à accaparer la sphère commune et à la dépolitiser ». Commentez et discutez cette affirmation en vous appuyant précisément sur les œuvres du programme.